
珠光宝盒

几乎所有女孩从小的梦想就是希望有一个装满自己心爱饰品的珠宝盒。打开它，跃进眼帘的可能是充满缤纷趣味的可爱配饰，
也可能是散发着无限光芒的奢华之物……
女孩长大了，坐在梳妆台前，当你真正拥有属于自己的珠宝盒时，你会发现，在承载保管珍宝的使命中，最重要的其实是让每一
个宝贝都发出最个性创意的光彩。
即日起，本报消费部为您量身定制的珠宝栏目“珠光宝盒”全新亮相。旨在通过最前沿的时尚讯息、最潮流的搭配法则、最个性
的专家主张、最实用的鉴别服务，来传承珠宝文化，让您找到最适合自己的“珠光宝气”，也让我们身边的每一颗珍宝都充分展现
其独特气质。 郑州晚报记者 王一品/文 慎重/图

您该拥有属于自己的“珠光宝盒”

让买金不再只为保值
“河南有市场、有资源，需要人来做市场、做推广”
对话河南省珠宝玉石首饰行业协会副会长慕强
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Q：能介绍一下中国黄金珠宝行
业的现状吗？

A：现代黄金珠宝行业应该从上
世纪80年代说起，改革开放之后，上
海和深圳迅速成为我国黄金珠宝企
业的发源地和集中地。中国黄金珠
宝行业发展迅猛，但目前仍处于发
展初期，珠宝企业规模小、市场较分
散，尚没有形成在全国具有统治力
的品牌。

Q：请具体谈谈河南黄金珠宝行
业的情况？

A：在全国玉石市场里，超过
50%的经销商、生产商都来自河南。
再说黄金，河南一直有较强的资源
和品牌优势。举个例子，深圳是国
内最具影响力的珠宝生产基地，而
河南人在深圳珠宝界是一支重要力
量，不但河南籍人士在深圳从事珠
宝产业的众多，就连河南珠宝企业
在深圳扎根设点、建厂开店的也有
几十家，有些企业甚至已把公司开
到了香港。2012年深圳国际珠宝展

期间，为了邀请河南珠宝界的客商
入驻，深圳金丽国际珠宝交易中心
专门举办了河南团采购商峰会，而
河南省珠宝企业代表团也成为被邀
请的第一家以省为单位的代表团。

摆在眼前的问题是，河南人制
造的珠宝处于“为他人作嫁衣”的地
位，没能让这么好的资源留在身边。

Q：怎样才能让河南珠宝行业摆
脱“为他人作嫁衣”的地位？

A：未来行业的发展趋势是专业
化、多元化，传承文化，加强服务，提
升形象。一句话，要建设一个良好
的发展平台，要有我们自己的珠宝
产业园区，让外地人都来河南买黄
金珠宝。只有这样，才能改变目前
产业市场零散、规模小、资源分散的
发展瓶颈。才能够集黄金珠宝设计
研发、加工制造、展示交易、物流配
送、会议展览、信息集成等多种功能
于一体，打造并宣传珠宝产业区域
品牌，用品牌的力量来带动产业的
结构调整和提档升级。

Q：您对“珠光宝盒”栏目有什么
期望？

A：像这样真正能为消费者办的
栏目，要多开一些。

目前，河南人在购买黄金珠
宝时的消费心理，仍处于最基本
的“保值”“体面”等层次。普遍
缺乏对于文化、时尚等方面的精
神追求。举个例子，咱们的消费
者 买 黄 金 饰 品 ，最 关 心 的 就 是

“ 是 否 为 千 足 金 ”，甚 至“ 万 足
金 ”。 其 实 ，在 国 际 上 最 盛 行 的
是 18K 金饰品。当你把饰品当做
金条来买，显然更多的是在考虑
保值问题，而非美观问题。

宝石玉器，背后都蕴藏着文
化，而其最重要的价值就在于天
然 个 性 之 美 。 希 望“ 珠 光 宝 盒 ”
栏目能够引导消费者全新的消费
理念，让珠宝首饰浑然天成的美
得以充分展示。同时，相信该栏
目能够推进行业发展。河南有市
场 、有 资 源 ，需 要 的 是 有 人 来 做
市场、做宣传、做推广。


